

Elecciones 2023 | Los compromisos

Foro quiere fomentar los caminos escolares seguros sin perder plazas de aparcamiento

«Hay que generar centros más modernos», señala Moriyón, que pretende recuperar el «Programa TEL» para evitar casos de acoso escolar

G. Cuesta

La recuperación del «Programa TEL» (Tutoría Entre Iguales) y la creación de nuevos entornos escolares seguros son los pilares que conforman el «Plan Colegios Seguros» que Foro pretende llevar a cabo si recupera el gobierno local. «Hay que generar centros más modernos y protocolos que se ajusten a las necesidades actuales dentro de las competencias municipales», invitó Carmen Moriyón durante la presentación de sus bases en el colegio Clarín. Respecto al debate sobre si el Principado debería hacerse cargo de los gastos de mantenimiento de los colegios públicos—todos ellos se

encuentran en revisión tras el derumbe del Rey Pelayo—, la candidata a la Alcaldía señaló que «lo ideal es que la Consejería se ocupara de todo, pero no va a ser así». «Nosotros esa responsabilidad no la podemos eludir. Un Ayuntamiento con capacidad económica como el de Gijón debe tener ese compromiso con los centros educativos», dijo.

A su lado, Gilberto Villoria, número cuatro de la lista y jefe municipal de la sección de Brigadas, señaló que la idea es «dar continuidad a los Caminos Escolares Seguros». Una iniciativa, según destacó, que comenzó durante los mandatos foristas y que «tiene como objetivo fomentar el desplazamiento a pie o en



Por la izquierda, Gilberto Villoria, Carlos Llaca, Carmen Moriyón y Montse López Moro, ayer, durante la presentación de su «Plan Colegios Seguros» en el centro escolar Clarín. | Irene Sirgo

bicicleta hacia los colegios». Para ello, el plan contempla ampliar las aceras en los cruces peatonales mediante orejetas, la elevación de los pasos al nivel de las aceras para pacificar el tráfico y promocionar áreas de prioridad peatonal y de juego en los entornos. Todo ello sin que suponga pérdidas de aparcamiento en el entorno. Además, Villoria puso como ejemplo el proyecto para integrar el colegio La Escuelona con el parque de La Serena. Estas medidas se complementarán con

otras en el interior de los centros como la sustitución de zonas de aparcamiento privadas por zonas estanciales, la creación de zonas seguras de aparcamiento de bicis y patinetes y la «revegetación» de los patios.

Su compañera y número cinco de la candidatura, la profesora Montserrat López Moro, puso también encima de la mesa la necesidad de recuperar el extinto «Programa TEL», puesto en marcha en su día por Foro y eliminado en el último mandato, para prevenir el acoso es-

colar. «La Consejería de Educación solo cuenta con un protocolo cuando ya se habla de acoso, pero eso no es prevención», advirtió la docente. Este programa se efectuaría a través de un convenio con la Consejería de Educación y conllevaría la formación del profesorado de los centros de cualquier ámbito. «Hay que exprimir al máximo las competencias municipales para evitar que se produzcan casos de acoso», añadió Carlos Llaca, número diez de la candidatura.



Miembros de la candidatura de IU y dirigentes de Comisiones Obreras, con Javier Suárez Llana a la izquierda, ayer, en el acceso a la Zalia.

Suárez Llana (IU) ve en la Zalia el ejemplo de la falta de una política industrial

R. V.

«La Zalia es una metáfora de algo que no existe en Asturias: política industrial». A partir de esta reflexión, y en una visita a la Zalia con dirigentes de Comisiones Obreras, el candidato a la Alcaldía de IU, Javier Suárez Llana, urgió el impulso a la zona logística a partir de tres elementos: «Se tiene que licitar y adjudicar la subestación eléctrica desde el primer minuto

del nuevo mandato. En el minuto dos, terminar de urbanizar los elementos secundarios que quedan en este casi millón de metros cuadrados. Y en el minuto tres, comercializar». Tras defender el carácter industrial de Gijón Suárez Llana centró su interés en Arcelor y El Musel para exigir el inicio del proceso de descarbonización de la primera y una apuesta por industrias limpias, y no la planta de pirólisis, de la segunda.



Por la izquierda, Ángela Pumariega, Esther Llamazares, Alfredo Cantell, Alberto Núñez Feijóo, Diego Canga y Álvaro Queipo, ayer, en Oviedo.

El PP compromete medidas para incentivar el «talento emprendedor femenino»

R. V.

Ángela Pumariega, candidata del PP a la Alcaldía, incluye en su programa propuestas que buscan incentivar «el talento emprendedor femenino, del que Gijón no puede permitirse el lujo de prescindir». Entre esas propuestas se destacan desarrollar iniciativas de visibilidad y marca personal «que permitan la mejora de la posición de la mujer en el ámbito laboral y profesional» y fo-

mentar a través de la contratación pública «la implicación de la empresa privada en la eliminación de la brecha salarial por género y en velar por una verdadera igualdad de oportunidades». Se trataría de establecer un distintivo en favor de las empresas que cumplan con este tipo de políticas. «La igualdad de género cotiza al alza en el ámbito económico», sentenció Pumariega.

Más información en páginas 16 y 17

Vox afea al gobierno local su «dejadez» en la reparación del argayo del Piles

G. C.

La candidata de Vox a Alcaldía, Sara Álvarez Rouco, afeó ayer a la regidora, Ana González, «su decisión unilateral de aplazar hasta después de las elecciones municipales la reparación del argayo de la senda del Piles, a su paso por el Grupo Covadonga». «Parece que a estas alturas del mandato le viene demasiado grande ocuparse de los problemas de Gijón y así lo demuestran sus actos», dijo Álvarez Rouco. «No es de recibo que se permita dejarla sin solución hasta junio, como mínimo, ni que desprecie el riesgo que supone», ahondó. La aspirante al bastón de mando señaló que el mandato de la socialista «ha sido una bronca permanente contra nuestra ciudad» y prometió que «nunca ocurrirá si Vox se sienta en el sillón de la alcaldía tras las elecciones». A su parecer, «parece otra muestra de arrogancia y desprecio de la regidora hacia la entidad de Las Mestas y sus socios, con quienes mantiene un pulso inaceptable, y hacia el resto de los gijoneses».